



## FREIWILLIGE FEUERWEHR LEUTSTETTEN E.V.



Bericht des Kommandanten Michael Rattelmüller zur Jahreshauptversammlung der Freiwilligen Feuerwehr Leutstetten am 19. April 2024 im Feuerwehrhaus Leutstetten.

Liebe Feuerwehrkameradinnen und Kameraden, liebe Gäste und Freunde der Feuerwehr Leutstetten,

Der Stand der Aktiven beträgt im Augenblick 32 aktive Erwachsene, davon sind fünf Frauen. Die Zahl der Atemschutzgeräteträger besteht aus zwölf Aktiven, davon eine Frau. In der Jugend haben wir momentan leider kein Mitglied.

Nachdem wir in Leutstetten am 22. April 2023 von der Feuerwehr Starnberg als Ersatz für unser TSF-W ein HLF20 zur Verfügung gestellt bekamen war dies als Übergangslösung bis zur Auslieferung unseres neuen LF10 gedacht. Das LF10 wurde von einer Abordnung aus Leutstetten in Ulm bei Magirus abgenommen und am 24. April abgeholt. Nach einer Inventarisierung durch den Gerätewart der Stadt Starnberg nach einigen Übungen Mitte Mai 2023 in den Einsatzdienst. Anschließend wurde das HLF für kurze Zeit nach Starnberg verlegt kam aber im Juni 2023 wieder nach Leutstetten zurück damit wir damit die Feuerwehr Starnberg unterstützen können.

Im Jahr 2023 ist das Einsatzaufkommen aufgrund der notwendigen Unterstützung der Starnberger Feuerwehr in eine extreme Höhe angestiegen:

Insgesamt ist unsere Feuerwehr zu 122 Einsätzen alarmiert worden, davon waren 31 Anforderungen im Ortsbereich und 91 Einsätze überörtlich. Insgesamt wurden bei Einsätzen 923 Mannstunden geleistet. Bei den Einsätzen nach Starnberg machten die BMA-Alarme das Hauptaufkommen der Alarme aus. Auch das Extremwetter im Dezember forderte die aktive Mannschaft sehr.

Außerdem wurden bei 25 Übungen 635,5 Mannstunden geleistet.

Insgesamt leisteten die Aktiven 1558,5 Stunden für die Allgemeinheit

Im Jahr 2024 waren wir bereits 33 mal im Einsatz.

Die Menge der Fehllarme hat eine Größenordnung erreicht, dass sie ehrenamtlich nicht mehr abgearbeitet werden kann. Unsere Aktiven bekommen über kurz oder lang massive Probleme mit den Arbeitgebern. Denn auch bei einer abgerochenen Einsatzfahrt geht jedem Aktiven mindestens eine Stunde von seiner Arbeitszeit ab. Für ernstzunehmende Alarmierungen bei denen die Feuerwehr tätig wird ist jeder bereit zu kommen aber die momentane Anzahl der Fehllarmierungen ist destruktiv und schädigt Einsatzbereitschaft und Stimmung.

Aber so wie es aussieht haben die Mitglieder des Stadtrats eine für alle Feuerwehren der Stadt tragbare Lösung vom Leiter der Berufsfeuerwehr München Oberbranddirektor Wolfgang Schäuble präsentiert bekommen – es bleibt zu hoffen dass diese Lösungsansätze von der Stadt umgesetzt werden.

Mich würde es auch interessieren ob – bzw. wann die Brandschutzstelle von Herrn Schweickart verstärkt wird, denn es ist für uns wichtig einen Ansprechpartner für Fragen des vorbeugenden Brandschutzes, zu Stellungnahmen von Bauvorhaben oder Veranstaltungen und Feuerbesuchen zu haben.

Ein ganz besonderer Dank gilt meiner aktiven Mannschaft die ein super Engagement und eine tolle Einsatzbereitschaft zeigt. Macht's weiter so ! Dank Euch stehen wir gut da.

Ich möchte hier ein herzliches Dankeschön an Kathrin Spielbauer aussprechen mit der wir immer eine angenehme und konstruktive Zusammenarbeit pflegen.

### **Ehrungen und Beförderungen:**

#### Mitgliedschaft:

75 Jahre	Alto Höß
10 Jahre	Jutta Hasenclever

#### Beförderungen:

OFM	Danil Fröse, Thomas Rattelmüller, Markus Sperber, Dominik Wilhelm
LM	Xaver Klingler, Florian Rattelmüller
OLM	Maximilian Diranko, Florian Klingler

Zum Ehrenmitglied wird Klaus Pinegger für seine jahrlange aktive Mitgliedschaft, seine Tätigkeit als Schriftführer und Archivar ernannt.